



ANEXO 1

FORMATO PARA LA PRESENTACIÓN DE PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN  
CON EL FINANCIAMIENTO DEL FEDU

1. Título del proyecto

Influencia del Techo de Cristal en el ejercicio de funciones en la Red de Mujeres Autoridades de la Región de Puno REMARPU Gestión 2019 – 2022.

2. Área de Investigación

Área de investigación	Línea de Investigación	Disciplina OCDE
<b>SOCIEDAD ,CULTURA Y COMUNICACION</b>	<b>FAMILIAS,REALIDADES CAMBIO Y DINAMICAS</b>	<b>SOCIEDAD CULTURA Y COMUNICACION</b>

3. Duración del proyecto (meses)

**12 meses**

4. Tipo de proyecto

<u>Individual</u>	<input type="radio"/>
<u>Multidisciplinario</u>	<input type="radio"/>
<u>Director de tesis pregrado</u>	<input checked="" type="radio"/>

4. Datos de los integrantes del proyecto

<b>Apellidos y Nombres</b>	<b>Zegarra Ugarte Soledad Jackeline</b>
<b>Escuela Profesional</b>	<b>Trabajo Social</b>
<b>Celular</b>	<b>944009983</b>
<b>Correo Electrónico</b>	<b>sjzegarra @unap.edu.pe</b>

- I. Título (El proyecto de tesis debe llevar un título que exprese en forma sintética su contenido, haciendo referencia en lo posible, al resultado final que se pretende lograr. Máx. palabras 25)

Influencia del Techo de Cristal en el ejercicio de funciones en la Red de Mujeres Autoridades de la Región de Puno REMARPU Gestión 2019 – 2022.



- II. Resumen del Proyecto de Tesis (Debe ser suficientemente informativo, presentando -igual que un trabajo científico- una descripción de los principales puntos que se abordarán, objetivos, metodología y resultados que se esperan)

El presente proyecto lleva por título: Influencia del Techo de Cristal en el ejercicio de funciones en la Red de Mujeres Autoridades de la Región de Puno REMARPU Gestión 2019 – 2022, tiene como objetivo general Determinar la influencia entre el techo de cristal y el ejercicio de funciones en la Red de Mujeres Autoridades de la Región de Puno REMARPU Gestión 2019 – 2022, donde la hipótesis establecida es: El techo de cristal influye significativamente en el ejercicio de funciones en la Red de Mujeres Autoridades de la Región DE Puno REMARPU Gestión 2019 - 2022. La investigación corresponde al paradigma cuantitativo basada en el método hipotético deductivo de diseño no experimental y de corte transversal. La población corresponde a 75 mujeres miembros de la REMARPU autoridades durante la gestión 2019-2022; la muestra es de tipo no probabilística, muestra por conveniencia conformada por las 75 mujeres miembros de la REMARPU. La técnica de investigación es la encuesta y como instrumento el cuestionario. Para el procesamiento de los datos se utilizará el paquete estadístico SPSS. Los resultados que se esperan de esta investigación es determinar la influencia de los techos de cristal en el ejercicio de funciones en la Red de Mujeres Autoridades de la Región de Puno Gestión 2019 – 2022.

- III. Palabras claves (Keywords) (Colocadas en orden de importancia. Máx. palabras: cinco)

Techo de cristal, ejercicio de funciones, mujeres autoridades.

- IV. Justificación del proyecto (Describa el problema y su relevancia como objeto de investigación. Es importante una clara definición y delimitación del problema que abordará la investigación, ya que temas cuya definición es difusa o amplísima son difíciles de evaluar y desarrollar)

La participación de la mujer en la política ha marcado un hito importante en el avance por una igualdad de oportunidades, sin embargo, aún se visualiza limitaciones al asumir un cargo que desencadena afectaciones negativas contra las mujeres en la participación y desempeño en cargos de responsabilidad.

Es así, que el contexto de estudio se enmarca en un “techo de cristal” que son “barreras invisibles o veladas que limitan e impiden a las mujeres el ascenso a niveles jerárquicos superiores dentro de un organización” (Instituto Holandés para la Democracia Multipartidaria, 2019, pág. 7), es decir se contextualiza en toda una gama de restricciones, desigualdades y dificultades hacia las mujeres que asumen algún cargo de autoridad.

Cabe mencionar, el techo de cristal son barreras patriarcales que según el informe del Instituto Holandés para la Democracia Multipartidaria (2019) se desarrollan bajo tres niveles de constitución: macrosociales (estereotipos, cultura machista e interseccionalidad), meso social (sororidad, políticas institucionales y grupos de poder) y micro social (conciliación vida personal y profesional, y autoexclusión), que influyen en el ejercicio de sus funciones de cargo, específicamente en sus funciones de representación y fiscalización, participación en comisiones de trabajo y en propuestas de iniciativa legislativa (Cantuarias, 2019).



De este modo, la presente investigación es necesaria y de suma importancia debido a que el Observatorio de Igualdad de América Latina y el Caribe informa que el porcentaje de mujeres en los gabinetes ministeriales en el Perú representa un 16%, además, el promedio de horas destinadas a un trabajo no remunerado es de 40.20 horas semanales. Así mismo, según la Dirección Nacional de Educación y Formación Cívica Ciudadana (2022), Puno es una de las regiones que tiene menor presencia de candidaturas de mujeres con un 39,3%, además de tener una menor proporción en cuanto a mujeres líderes de lista con un 20,5%.

Por lo tanto, los resultados alcanzados en este estudio no solo permitirán demostrar la influencia del tema de estudio, sino permitirá reflexionar sobre estrategias que permitan adoptar nuevas acciones a nivel social e institucional, comprometiendo un trabajo conjunto y coordinado, donde más mujeres puedan acceder a cargos y se sientan protegidas, no discriminadas y sobre todo tomadas en un rol activo de desempeño de cargo.

Por lo fundamentado anteriormente permite señalar los siguientes problemas de investigación:

Problema General

¿Cómo el techo de cristal influye en el ejercicio de funciones en la Red de Mujeres Autoridades de la Región de Puno REMARPU Gestión 2019 – 2022?

Problemas específicos

Pe 1: ¿En qué medida la dimensión macrosocial influye en el ejercicio de funciones en la Red de Mujeres Autoridades de la Región de Puno REMARPU Gestión 2019 – 2022?

Pe 2: ¿En qué medida la dimensión meso social influye en el ejercicio de funciones en la Red de Mujeres Autoridades de la Región de Puno REMARPU Gestión 2019 – 2022?

Pe 3: ¿En qué medida la dimensión micros social influye en el ejercicio de funciones en la Red de Mujeres Autoridades de la Región de Puno REMARPU Gestión 2019 – 2022?

**V. Antecedentes del proyecto** (Incluya el estado actual del conocimiento en el ámbito nacional e internacional. La revisión bibliográfica debe incluir en lo posible artículos científicos actuales, para evidenciar el conocimiento existente y el aporte de la Tesis propuesta. Esto es importante para el futuro artículo que resultará como producto de este trabajo

### **5.1. Antecedentes Internacionales**

En el artículo científico de Fernández (2020), titulado “Ciudadanía activa y participación política de las mujeres en España”. En el presente trabajo se abordan, desde una perspectiva de género. El objetivo general persigue realizar un análisis exploratorio y descriptivo sobre la forma en que participan actualmente mujeres y hombres en España. Para dar respuesta a los objetivos planteados se realiza una explotación de datos cuantitativa de fuentes estadísticas oficiales utilizando el Estudio 3269 del CIS, correspondiente al Barómetro de diciembre de 2019. Utilizar una única base de datos con un tamaño muestral de 4.804 personas aporta mayor fiabilidad a las conclusiones. Tras el estudio de las distintas categorías de participación se concluye que los hombres votan algo más de lo que lo hacen las mujeres, pero las diferencias desaparecen entre los/as más jóvenes y entre quienes tienen mayor nivel de estudios. Cuando se atenúan las responsabilidades de cuidado y crianza de los hijos, a partir de los 55 años, la participación femenina es también ligeramente más alta que la de los hombres, coincidiendo con el momento vital en el que menos impedimento dicen tener las mujeres para poder votar y, en sentido contrario, cuando más dificultades señalan tener los hombres.

En el informe de investigación del Instituto Holandés para la Democracia



Multipartidaria (2019) titulado: “El Techo de Cristal Barreras Patriarcales a la Participación Política de las Mujeres Política de las Mujeres en Guatemala”. Este estudio analiza el esquema patriarcal se reproduce en la práctica política configurando un “Techo de Cristal” que puede afectar negativamente la participación y desempeño de las actrices que logran acceder al espacio político en Guatemala. Estas problemáticas a partir de entrevistas realizadas a diputadas y alcaldesas electas para el período 2015-2019 en Guatemala. Metodológicamente, se intervino con una estrategia de Investigación-Acción Participativa, incluyendo como informantes a mujeres políticas electas para el período 2015-2019, en específico diputadas al Congreso de la República y alcaldesas municipales; con ellas se sostuvo entrevistas semiestructuradas. Como se concluye, en el ámbito de la política en el país existe aún un poderoso techo de cristal que sigue limitando no solo la inserción, sino también la plena representación de las mujeres en espacios políticos clave: exponer y analizar estas barreras es más que necesario. Sumar aliados –dentro de los hombres mismos– y diseñar una ruta de incidencia para el cambio cultural a favor de las mujeres en la política, son retos a atender

## **5.2. Antecedentes Nacionales**

En la investigación de Barrantes (2021), titulada: Condiciones Que Limitan el Acceso Igualitario Laboral para Las Mujeres En Grandes Organizaciones Empresariales Privadas En Lima. El objetivo general de esta tesis es investigar las causas que limitan a las mujeres con formación profesional al acceso laboral a altos puestos de decisión en condiciones igualitarias y equitativas en grandes organizaciones empresariales de Lima. Sus hipótesis son: H1: En las grandes empresas privadas de Lima, existen condiciones organizacionales que no promueven un trato igualitario y equitativo entre hombres y mujeres. H2: Las principales barreras de crecimiento profesional en las mujeres son autoimpuestas. La investigación es de carácter descriptivo y transversal. El método es cuali cuantitativo. la población se compone mujeres y varones profesionales de nivel técnico y universitario profesional que laboran en estas grandes corporaciones de Lima. Una muestra de doce empresas elegidas por su relevancia y aporte en el PBI del país. Esta investigación permitió evidenciar que, a nivel social, la falta de acceso a educación, así como la normalización de las actitudes machistas llevan a las mujeres a situaciones de vulnerabilidad como la violencia doméstica y la dependencia económica o la economía de subsistencia. A través de este trabajo de investigación en campo, se pudo concluir que, para un grupo de mujeres que logra educarse en diversos niveles técnicos y/o universitarios, existen mayores oportunidades de crecimiento profesional.

En la investigación de Campos (2021), tiene como título: Participación Política y Poder de la Mujer, Perú, Periodo 2006 – 2019, su objetivo de esta investigación fue determinar la relación de la participación política de la mujer con el poder de la mujer, Perú, periodo 2006 - 2019. La metodología empleada correspondió al enfoque cuantitativo; tipo básico; diseño no experimental correlacional; método hipotético-deductivo; técnica del análisis documental; y como instrumento se usó la hoja de cálculo. Se consideró como población los años del periodo de 2006-2019; por medio de muestreo por conveniencia, puesto que los periodos congresales y de alcaldía no coinciden, se seleccionó una muestra bien analizada de 3 años: 2006, 2011 y 2019, por poder similar tendencia. Los resultados mostraron que la participación política no se relaciona directamente con el poder de la mujer, Perú, periodo 2006 - 2019. Una posible explicación de esto se debe a que en la vida real, se ha podido observar que alcaldesas como congresistas llegan al poder sin necesidad de pertenecer a alguna agrupación política, no obstante puedan haber sido invitadas por alguna de ellas para integrar su plancha electoral, debido a su popularidad u otro factor, sin que esto signifique militancia probada en alguna de las agrupaciones políticas de la lista congresal o municipal.



### 5.3. Antecedentes a nivel Local

En la investigación de Eriquito (2022) titulada: Participación Política de las Mujeres en Elecciones Municipales en el Distrito de Kelluyo – Chuicuito, 2018. El objetivo es analizar el nivel de participación política de las mujeres en las elecciones municipales en el distrito de Kelluyo-Chucuito, 2018; la metodología es cuantitativa, de carácter descriptivo explicativo, de diseño hipotético - transversal descriptivo, la técnica es el cuestionario y el procesamiento de datos es mediante el programa SPSS. La población investigada son las mujeres electoras comprendidas entre 20 a 49 años de edad, con una muestra de 91 mujeres. El resultado refleja que el mayor porcentaje de mujeres estuvieron al margen de los espacios políticos determinado por factores socioculturales, siendo los principales problemas: el nivel de instrucción, la falta de oportunidad y subordinación masculina; asimismo, el porcentaje de mujeres que si tuvieron referentes políticos en su familia fueron hombres; en este propósito, se evidencia que ellas muestran cierto interés en incursionar en política, pero actualmente se ve ensombrecido por la sociedad.

En la investigación de Ramos (2021). Titulada: “Acoso Político, una Nueva Forma de Violencia de Género en Mujeres Autoridades de Puno, Gestión 2015 – 2018”. La presente investigación aborda el acoso político como nueva forma de violencia de género en mujeres autoridades de Puno, gestión 2015-2018. El objetivo es analizar las repercusiones del acoso político en la vida de las mujeres autoridades de Puno. El enfoque es de carácter cualitativo, el método para el análisis fue la etnografía y fenomenología; la técnica utilizada fue la entrevista a profundidad; se trabajó con siete informantes claves. En los resultados, se ha identificado el machismo como la principal práctica sociocultural que prevalece a partir de las relaciones hombre-mujer en la familia, que son reproducidos con la misma o hasta más intensidad en la esfera pública y política. Las manifestaciones frecuentes se dan desde la campaña electoral y en todo el proceso del ejercicio de sus funciones, a través de la desacreditación de su vida personal, subvalorando sus capacidades, agresiones psicológicas, invisibilización y el desprestigio de la vida privada de las mujeres, sino resultan eficaces se emplea la violencia física como muestra de poder, lo que ha conllevado a un deterioro en la autoestima y en muchos casos las relaciones con la familia, llegando incluso a la separación y/o abandono de la pareja

## VI. Hipótesis del trabajo (Es el aporte proyectado de la investigación en la solución del problema)

### 6.1 Hipótesis de general

El techo de cristal influye significativamente en el ejercicio de funciones en la Red de Mujeres Autoridades de la Región de Puno REMARPU Gestión 2019 – 2022.

### 6.2. Hipótesis específicas

- La dimensión macrosocial influye significativamente en el ejercicio de funciones en la Red de Mujeres Autoridades de la Región de Puno REMARPU Gestión 2019 – 2022.

-La dimensión meso social influye significativamente en el ejercicio de de funciones en la Red de Mujeres Autoridades de la Región de Puno REMARPU Gestión 2019 – 2022.

-Ladimensión microsocia influye significativamente en el en el ejercicio de funciones en la Red de Mujeres Autoridades de la Región de Puno REMARPU Gestión 2019 – 2022



## VII. Objetivo general

-Determinar la influencia entre el techo de cristal y el ejercicio de funciones en la Red de Mujeres Autoridades de la Región de Puno REMARPU Gestión 2019 – 2022

## VIII. Objetivos específicos

- Identificar de qué manera la dimensión macro social influye en el ejercicio de funciones en la Red de Mujeres Autoridades de la Región de Puno REMARPU Gestión 2019 – 2022.  
-Describir como la dimensión meso social influye en el ejercicio influye en el ejercicio de funciones en la Red de Mujeres Autoridades de la Región de Puno REMARPU Gestión 2019 – 2022.  
-Establecer como la dimensión micro social influye en el ejercicio de funciones en la Red de Mujeres Autoridades de la Región de Puno REMARPU Gestión 2019 – 2022

## IX. Metodología de investigación (Describir el(los) método(s) científico(s) que se empleará(n) para alcanzar los objetivos específicos, en forma coherente a la hipótesis de la investigación. Sustentar, con base bibliográfica, la pertinencia del(los) método(s) en términos de la representatividad de la muestra y de los resultados que se esperan alcanzar. Incluir los análisis estadísticos a utilizar)

### 9.1. Tipo de investigación.

La investigación es tipo básica, pura, sustantiva o teórica; que busca aumentar la teoría, se relaciona con la producción de nuevos conocimientos (Hernandez, et al. 2014)

### 9.2. Alcance de la Investigación

Descriptivo Explicativo Causal

### 9.3. Método

El método es hipotético – deductivo que es el procedimiento o camino que sigue el investigador para hacer de su actividad una práctica científica (Hernández, et al. 2014).

### 9.4. Diseño de la Investigación

El diseño de estudio a ser utilizado se ubica entre los estudios no experimental de corte transversal o transeccional que “se utiliza para analizar estudios de investigación de hechos o fenómenos de la realidad, en un momento determinado del tiempo” (Carrasco, 2005, pág. 72).

### 9.5. Población de Estudio

La población de estudio está conformada por 75 mujeres miembros de la Red de Mujeres Autoridades de la Región de Puno REMARPU durante la gestión 2019 - 2022, quienes ocuparon cargos como regidoras de las municipalidades y centros poblados de la región de Puno.

### Muestra y muestreo

Muestra es de carácter no probabilística, muestra por conveniencia del investigador, conformada por 75 miembros activas de la REMARPU, que suponen un procedimiento de selección orientado por las características de la investigación (Hernández, et al. 2014).

### 9.6. Técnicas e instrumentos para la recolección de información

La técnica es la encuesta que permitirá obtener y elaborar datos que son necesarios para la recolección de información (Archenti, 2012, citado en Gonzalo & Abiuso, 2019). Y el instrumento para ambas variables es el cuestionario tipo escala de Likert que “consiste en un conjunto de preguntas respecto de una o más variables a medir” (Chasteauneuf, 2009, citado en Hernandez, et al. 2014).

### 9.7. Procesamiento y tratamiento de datos

Los datos serán analizados en el programa estadístico SPSS versión 22 y Microsoft Excel. Además, su análisis se realizará a través de la estadística descriptiva, distribución de frecuencias cruzadas, cuyo análisis porcentual se demostrará a través de porcentajes y tablas.

Se considerará un nivel de 95% de confiabilidad ( $\alpha = 0.05$ ) para establecer la influencia entre las variables evaluadas: relaciones familiares e inclusión educativa. Se utilizará el estadístico Chi – cuadrado. La frecuencia esperada ( $E_{ij}$ ) hace referencia al término de la hipótesis nula y la frecuencia obtenida ( $O_{ij}$ ) hace referencia a los resultados que se obtienen al realizar el estudio. Se simboliza de la siguiente manera:

Donde:

$\chi^2 = ij$  cuadrada calculada

$\chi^2 = ij$  cuadrada tabular

$O_{ij}$  denota a las frecuencias observadas. Es el número de casos observados clasificados en la fila  $i$  de la columna  $j$ .

$E_{ij}$  denota a las frecuencias esperadas o teóricas. Es el número de casos esperados correspondientes a cada fila y columna.

$$\chi^2 = \sum_{i=1}^r \sum_{j=1}^k \frac{(O_{ij} - E_{ij})^2}{E_{ij}}$$

## X. Referencias (Listar las citas bibliográficas con el estilo adecuado a su especialidad)

Barrantes, J. (2021). *Condiciones que Limitan El Acceso Igualitario Laboral Para Las Mujeres En Grandes Organizaciones Empresariales Privadas En Lima*. [Tesis de doctorado, Instituto Universitario ESEADE].

<https://renati.sunedu.gob.pe/bitstream/sunedu/3157632/1/BarrantesRamirezEJ.pdf>  
Campos, M. (2021). *Participación Política y Poder de la Mujer, Perú, Periodo 2006 - 2019*. [Tesis de pregrado, Universidad Peruana de Ciencias e Informática de Lima].

<https://repositorio.upci.edu.pe/bitstream/handle/upci/375/TESIS%20FINAL%20-%20MAGALI%20CAMPOS.pdf?sequence=1&isAllowed=y>

Cantuarias, P. (2019). *¿En camino hacia la igualdad de género en la política? Un análisis de las repercusiones del acoso político en el ejercicio de funciones de las mujeres autoridades a nivel local en Puno y Lima*. [Tesis de pregrado, Pontificia Universidad Católica del Perú].

[https://tesis.pucp.edu.pe/repositorio/bitstream/handle/20.500.12404/15377/CANTUARIAS\\_PAMELA\\_CAMINO\\_HACIA\\_IGUALDAD.pdf?sequence=1&isAllowed=y](https://tesis.pucp.edu.pe/repositorio/bitstream/handle/20.500.12404/15377/CANTUARIAS_PAMELA_CAMINO_HACIA_IGUALDAD.pdf?sequence=1&isAllowed=y)

Carrasco, S. (2005). *METODOLOGÍA DE LA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA*. Lima: Editorial San Marcos.



- Dirección Nacional de Educación y Formación Cívica Ciudadana. (2022). *Participación Política de las Mujeres en las ERM 2022*. Lima: Jurado Nacional de Elecciones.
- Eriquito, M. (2022). *Participación Política de las Mujeres en Elecciones Municipales en el Distrito de Kelluyo - Chuicuito, 2018*. [Tesis de Pregrado, Universidad Nacional del Altiplano].
- [http://tesis.unap.edu.pe/bitstream/handle/20.500.14082/17774/Eriquito\\_Mamani\\_Mery\\_Magdalena.pdf?sequence=1&isAllowed=y](http://tesis.unap.edu.pe/bitstream/handle/20.500.14082/17774/Eriquito_Mamani_Mery_Magdalena.pdf?sequence=1&isAllowed=y)
- Escobedo, J. (2009). *INVESTIGACIÓN CUANTITATIVA Y CUALITATIVA Paradigmas Epistemológicos para Conocer la Realidad*. Puno: VIAMONTE IMPRESORES S.R.L tda.
- Fernández, P. (2020). Ciudadanía activa y participación política de las mujeres en España. *Dialnet*, 501-530.
- GOBIERNO REGIONAL DE PUNO. (2016). *Sitios Prioritarios para la Conservación de la Diversidad Biológica*. Puno: GOBIERNO REGIONAL DE PUNO.
- Hernández, R., Fernández, Baptista, & Pilar, M. d. (2014). *Metodología de la Investigación*. Mexico: Interamericana Editores, S.A. DE C.V.
- Netherlands Institute for Multiparty Democracy. (2019). *El Techo de Cristal Barreras Patriarcales a la Participación Política de las Mujeres en Guatemala*. Guatemala: Editorial Serviprensa. <https://centralamerica.nimd.org/wp-content/uploads/2019/03/El-Techo-de-Cristal.pdf>
- Organización de las Naciones Unidas. (2022). *Observatorio de Igualdad de Género de América Latina y el Caribe*. Obtenido de [https://oig.cepal.org/es?fbclid=IwAR0mbHa9IwnB4F8o31waYVDFJ\\_iofXuB3jQe4fSCgD34n8D-5dpkv7a5\\_JU](https://oig.cepal.org/es?fbclid=IwAR0mbHa9IwnB4F8o31waYVDFJ_iofXuB3jQe4fSCgD34n8D-5dpkv7a5_JU)
- Ramos, G. (2021). *Acoso Político, una nueva forma de violencia de género en Mujeres Autoridades de Puno, Gestión 2015-2018*. [Tesis de Pregrado, Universidad Nacional del Altiplano]. [http://tesis.unap.edu.pe/bitstream/handle/20.500.14082/15560/Ramos\\_Burgos\\_Gianela.pdf?sequence=1&isAllowed=y](http://tesis.unap.edu.pe/bitstream/handle/20.500.14082/15560/Ramos_Burgos_Gianela.pdf?sequence=1&isAllowed=y)
- Red de Observatorios socio económicos laborales. (2021). Boletín Socio Económico Laboral. *BRECHAS DE GÉNERO EN EL MERCADO LABORAL DE LA REGION PUNO*. Obtenido de [https://drtpepuno.gob.pe/wpcontent/uploads/2021/09/ENAH0-2019-2020\\_BOLETIN\\_Brechhas-de-Genero-en-el-Mercado-Laboral.pdf](https://drtpepuno.gob.pe/wpcontent/uploads/2021/09/ENAH0-2019-2020_BOLETIN_Brechhas-de-Genero-en-el-Mercado-Laboral.pdf)

XI. Uso de los resultados y contribuciones del proyecto (Señalar el posible uso de los resultados y la contribución de los mismos)



Este proyecto de investigación permitirá conocer y ampliar el conocimiento sobre la influencia que tiene los techos de cristal en el ejercicio de funciones en la Red de Mujeres Autoridades de la Región de Puno REMARPU Gestión 2019 – 2022, además, permitirá reflexionar sobre estrategias que permitan adoptar nuevas acciones a nivel macro, meso y micro social, comprometiéndose un trabajo conjunto y coordinado, donde más mujeres puedan acceder a cargos y se sientan protegidas, no discriminadas y sobre todo tomadas en un rol activo de desempeño de cargo.

## XII. Impactos esperados

### Impactos en Ciencia y Tecnología

No se causará ningún impacto en ámbito de Ciencia y Tecnología debido a que la investigación es sumamente social

### Impactos económicos

No se causará ningún impacto en ámbito Económico

### Impactos sociales

El impacto que este proyecto tendrá a nivel social, va orientado a la producción de conocimiento en relación a la temática de “influencia del Techo De Cristal en el ejercicio de funciones en la Red de Mujeres Autoridades de la Región de Puno REMARPU Gestión 2019 – 2022, brindando cimientos teóricos que posibilite la intervención adecuada en la problemática, logrando analizar la información y permitiendo que la población de estudio conozca la influencia de variables. Por ende, esto favorece a que el mayor conocimiento, reflexión de la problemática y motiva a la incursión de muchas más mujeres a cargos de autoridad en la región

### Impactos ambientales

No se causará ningún impacto ambientalmente debido a que la investigación es sumamente social

## XIII. Recursos necesarios (Infraestructura, equipos y principales tecnologías en uso relacionadas con la temática del proyecto, señale medios y recursos para realizar el proyecto)

En cuanto a los Recursos necesarios se divide en humanos, Materiales, Financiamiento  
**Recurso humano:**  
- Investigadores  
Estadístico



- Aplicadores del instrumento

**Recursos materiales**

En relación a Recursos Materiales son muy necesarios los materiales de escritorio, Impresiones de recopilaciones bibliográficas, Materiales de procesamiento de datos e información, Material Logístico

**XIV. Localización del proyecto (indicar donde se llevará a cabo el proyecto)**

El proyecto se llevará a cabo en la región de Puno, en la Red de Autoridades de la Región de Puno REMARPU, organización que fortalece el liderazgo político de las mujeres autoridades y articular acciones que permitan la disminución de las brechas de género. Puno es la región situada al sureste del Perú, con una extensión de 71,999 Km<sup>2</sup> con una población de 1'268,441 habitantes (GOBIERNO REGIONAL DE PUNO, 2016).

**XV. Cronograma de actividades**

Actividad	Trimestres											
	E	F	M	A	M	J	J	A	S	O	N	D
Revisión bibliográfica	■	■	■									
Definición del problema a estudio			■	■								
Elaboración del Proyecto de Investigación			■	■								
Elaboración de literatura y/o marco teórico				■	■							
Elaboración del instrumento				■	■	■						
Aplicación del instrumento de recolección de información						■	■	■				
Procesamiento estadístico de la información cuantitativa								■	■			
8. Análisis e interpretación de datos.									■	■		
9. Elaboración del informe final de investigación.										■	■	
10. Redacción del artículo de investigación											■	■
11. publicación del artículo											■	■

**XVI. Presupuesto**



Descripción	Unidad de medida	Costo Unitario (S/.)	Cantidad	Costo total (S/.)
Papel bond millares	millares	25	10	250
Impresión	millar	100	1000	1000
Servicio de un estadístico		1000	1000	1000
Computadora	equipo	3000	01	3000
Gastos imprevistos	generales	2000	04	2000
<b>TOTAL</b>				<b>7,250.00</b>